



2000誌

NISENSHI vol.55 2025 autumn

2025年9月30日発行

発行：一般社団法人鹿児島県建築協会青年部会

建築は難しい、だからこそ建築は面白い

055 (第55号)



TOPICS

- 令和7年度定時総会
- 2年目の意気込み・活動報告
- 仕事は志事 *先輩たちの働く姿*
- ちょっと一息 *ためになる言葉*
- 新入会員紹介
- 身近なパワースポット

2階は事務所、1階部分は市民の方も利用できるワーキングスペースと会議室です。おしゃれて落ち着いた空間の中でお仕事もはかどります。また、年に1回お釈迦祭りでも盛り上がる通り沿いにあり、地域活性化の拠点となる施設です。

会員企業施工事例

【大福コンサルタント(株)大隅支店 COCO 志布志新築工事】 志布志市志布志町

用途 事務所兼ワーキングスペース 構造規模 鉄骨造 2階建て 延床面積 303.80㎡

竣工 2023年2月 設計 大福コンサルタント株式会社/トラス・アーキテクト株式会社 施工 久徳建設株式会社

01

EVENT REPORT

令和7年度定時総会 ～2年任期、後半戦始まる～

令和7年4月、内村明高青年部長体制2回目の定時総会が鹿児島市にて開催されました。令和6年度の事業報告並びに決算報告がされたのに続いて令和7年度の事業計画と予算案が示され、各委員長の熱意のこもった事業計画が無事承認されました。今回も委任状参加含めて全会員の参加となり、部会員の本気度が伝わってくる総会となりました。総会後の懇親会では来賓や建築協会理事、OBの先輩方をお招きし、親子ほどの年の差はありますが世代を超えて建築についての熱い意見が交わされました。またこれまで当部会を支えてきていただいた3名の方が卒会となり、涙を浮かべながら笑顔での記念品贈呈式となりました。新たに3名の新入会員も加わり活気ある2年目がスタートです！



▲ 懇親会



▲ 懇親会

▲ 参加者全員で

02

GREETING



部会長 内村 明高
内村建設株式会社

部会長として2年目を迎えました。皆様のご支援に感謝申し上げます。
私たち青年部会は、3人の委員長を中心に、業界の課題解決を自ら考え実行する人材育成の場でもあります。このメンバーで今しかできない挑戦ができる環境づくりに励んでいきたいと思っております。
また、来年は創立30周年という節目を迎えます。先輩方の築いた伝統を礎に、新たな歴史を刻むべく、今年度の活動に勢いをつけてまいります。引き続き皆様のご協力をよろしくお願い申し上げます。



会員研修委員会 山下 結城
株式会社 末廣組

当委員会では、経営者としての課題を打破していく為に必要な講習会を計画します。
講習会で得た情報・知識を武器に今後の会社経営に役立てて頂きたいと考えております。
会員拡大では青年部の活動を理解し入会してもらえよう様々な事業に参加して頂き交流を図ります。
三県合同懇談会では引き続き他県との情報を交換し、交流を深めて参ります。
委員長就任も2年目を迎えることとなりました。昨年度は委員会メンバーに支えられとても感謝しております。本年度も引き続き宜しくお願い致します。



総務・IT委員会 川原 大地
マル川建設株式会社

総務・IT委員会では昨年度発行担当としてこの2000誌のリニューアルを行いました。
実際のヒト・モノ・コトを見えるようにすることで建築のリアルをより伝えられるツールになっていると思っております。
何かを変えることは勇気とパワーが必要です。変化を避けたいときもあるでしょう。
来年は当部会設立30周年を迎えます。これまで受け継がれてきた伝統と、変化を重ねての課題解決。
前回踏襲ではなく新たな10年に向けて、チャレンジの事業に取り組んでまいります。



活動委員会 野元 国広
太陽建設株式会社

活動委員会委員長をさせていただいております、太陽建設(株)の野元国広です。
本年度で2年目を迎えることになりました。
当委員会では、次世代の担い手となる若年層を主な対象とし、建築の魅力を様々な手法で伝え、人材の獲得の一助となることを目的に事業を展開してまいります。
本年度は、「かごしま住まいと建築展」への出展、各工業系学校を訪問する「学生との交流会」、ボランティア活動を行いながら、委員会メンバーと共に切磋琢磨し業界の発展にも繋がりたいと思っております。

先輩たちの働く姿

株式会社 堀之内商会
建設部

溝口風歌さん
鹿児島国際大学(2023年卒業)



- ① 建築業で働きたいと思った理由は？
建物それぞれに施された個性に興味があり、趣味で絵を描いていたこともあって、自分のこだわりが形となり地図に残る、そしてそこで生活していただける仕事という魅力に惹かれました。
- ② 普段の仕事内容を教えてください。
新築・改修物件の設計図面を描いたり、現場管理をしたりしています。
- ③ 高校時代に取り組んでおけばよかったことは？
設計の際、より説得力のあるプランをお客様にスムーズにご提案できるように、物理計算や人間工学、構造計算などの勉強をしておきたかったと感じています。
- ④ 目標にしていることは？
いずれ臨む1級建築士試験のため、来年の2級建築士試験に合格することです。ほぼ独学ですが、現場での経験を十分に活かして臨みたいと思います。
- ⑤ 難しいと感じるところは？
お客様のご要望を踏まえつつ、職人の方々が施工しやすい設計を考

る際、双方のバランスをいかにうまく取るかが難しいと感じます。

- ⑥ 挑戦したいことは？
混構造物件の設計に挑戦してみたいです。特に、木造とRC造の混構造物件に興味があります。RC造の頑丈さと木造の温かみを兼ね備えた物件を建ててみたいです。
- ⑦ 仕事のやりがいは？
お引渡し後のメンテナンスでお伺いした際、設計でこだわった部分を活かしてインテリアなどで飾り付けをしたり、活用していただけているところを見たとき、設計してよかったと幸福感が胸がいっぱいになります。
- ⑧ どんな時が(仕事)楽しいですか？
間取りや設備、内装をどのように提案すればお客様に喜んでいただけるか、ご要望にお応えできるかを考えて設計する時がとても楽しいです。
- ⑨ つらい時、大変な時をどうやって乗り越えましたか？
私は建設系の学校を出ていないため、周りに後れを取っていると感じることが頻繁にあります。しかしその度、それをチャンスと捉えて職場や職人の方々に質問したりアドバイスを頂いたりして、新しい知識をどんどん吸収しています。周囲の方々から沢山支えられ乗り越えることができています。
- ⑩ お客様に接するときに心掛けていることは？
挨拶などの基本的なことはもちろん、お客様に納得していただけるような説明を心掛けています。つい最近まで建築初心者だった私だからこそできる伝え方で工事完了後のイメージを持っていただき、それによって満足できる工事となることができると考えています。
- ⑪ 将来の夢は？
数多くの物件を残し、女性建築家として活躍することです。いずれ日本各地、海外でも設計を行い、『現在活躍している建築家』の一人として数えられるよう、私なりの最高の建物を作り続けたいです。



04 COLUMN

ちよつと一息

世界遺産 東大寺(大仏殿)



写真：東大寺 HP より引用

「奈良の大仏」で有名な東大寺大仏殿は世界最大級の木造建築です。
745年の起工から関連する建物を含めて40年の年月をかけて完成しました。
建立したのは時の聖武天皇ですが、なぜ世界でも類を見ない規模の事業を命じたのか。
当時は自然災害や疫病など災いが相次いだ時代、仏教の力により伝染病や災害などから国家を守り、国民を幸せにしたい！との聖武天皇の強い意志があったようです。
東大寺大仏殿の大きさは中の大仏の大きさによるものですが、巨大な大仏としたのは当時の人々の苦悩の大きさ

だったり、大きい方がご利益があるから、などの説が。
ちなみに東大寺の正式名称は「金光明四天王護国寺」。
大仏殿の高さは49.1mなのでアミュプラザ鹿児島(41m)よりも大きいです。
アミュの前に立って、目の前の建物よりも大きな木造建築を1300年も前に成し遂げたことを想う……。奈良には行けなかったとしても鹿児島でその雄大さを感じることも可能です。
その時は必ずや「本物」を感じに奈良へ足を運びたいかなることでしょう。

05 NEW MEMBER

* 新入会員紹介 *



(株)津田和建設
専務取締役
前田 佳孝
まえだ よしたか

幼い頃から建築が好きで建築に携わる仕事につき、平成21年に県外から地元鹿児島に戻り、現在の会社に入社しました。
入社してからは公共案件の現場を持つことが多く、今もほぼ毎日現場に出ています。
この度青年部会に入会させていただきまして、青年部の活動を通して会員の皆様と交流を深め、自分自身も成長したいと思っています。
趣味は学生時代にしていたテニスをいまでもしており、ゴルフもなかなか上達しませんが楽しんでいます。
これから少しでも地域の役に立てるように青年部活動に精一杯努めてまいります。
どうぞよろしくお願いいたします。



福永建設(株)
取締役
福永 将士
ふくなが まさし

高校を卒業後、航空機の整備士を目指し資格取得までしましたがとあるきっかけを機に建設業に従事することを決めました。専門学校卒業後、県外の会社で土木がメインではありますが沖縄米軍基地や都城志布志道路の現場に従事し、令和5年11月から現在の会社で働いています。
建設業の地図に残る仕事を通じて、今後も地元や地域に貢献していきたいです。
建築については経験が浅く分からないことばかりですが、青年部の活動を通じて建築業について学んでいきたいと思っています。
至らないところがあると思いますが、ご指導いただけますと幸いです。よろしくお祈りいたします。



(株)山理建設
専務取締役
戸島 清一郎
としま しんいちろう

今年度より青年部会に入会させていただくことになりました。
今の会社に入社し建設業も10年目になりますが、2年前まで建設業をしながらバスケット選手として働いていました。
建設業はまだまだわからない事だらけで青年部会を通して、情報交換やアドバイスをいただけますと幸いです。
趣味は麻雀とバスケットです。とくに麻雀はお誘いいただけると嬉しいです。
至らないところもあると思いますが何卒よろしくお願いいたします。

* 身近なパワースポット *

INFORMATION 06

溝の口洞穴 (曾於市財部町)

この写真を見て「知ってる！」と思う方も多いことでしょう。国の天然記念物に指定されていますが、今回はどんな場所ではなく、どこにあるかが重要。
曾於市財部町です。
宮崎県との県境から約150mちょっと。
ギリギリですが財部町の大事な大事な観光スポット。



そして我々が米満部会員の地元。
溝の口洞穴は霧島山系の湧水が長い時間をかけて作られたようですが、その水源から流れる川の周辺には悠久の森や桐原の滝、大川原峽、溝の口滝などたくさんの癒しスポットも。
まだまだ残暑の厳しい日が続きますがパワー&癒しでマイナスイオン浴びまくりの1日を「財部で」過ごしてみたいかなことでしょう。